

## Cancelados, 288 mil empleos de enero a mayo (El Financiero 15/06/09)

Cancelados, 288 mil empleos de enero a mayo (El Financiero 15/06/09) Arturo Robles Lunes, 15 de junio de 2009 Desde noviembre se han perdido 700 mil plazas. Baja de trabajos permanentes, la más severa desde 1995. Por cada diez puestos menos, dos corresponden a eventuales: IMSS. - Se pierden 288 mil empleos desde enero En mayo se perdieron 75.3 mil empleos formales, la segunda baja mensual más importante en lo que va del año, según estadísticas de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). A este decremento se suma el mal comportamiento que se ha venido reportando desde noviembre de 2008, cuando aterrizaron los efectos de la recesión en la economía real, y da como resultado un saldo de 701.3 mil plazas canceladas en los últimos siete meses. La pérdida promedio de cien mil puestos de trabajo mensuales es la más severa desde la crisis de hace década y media. De noviembre de 2008 a mayo de 2009 por cada diez empleos menos, ocho son permanentes y dos corresponden a actividades eventuales. Lo anterior significa que se han perdido 570.8 mil trabajos formales permanentes (81 por ciento del total), y 130.5 mil eventuales (19 por ciento). De enero a mayo de 2009 se cancelaron 288 mil plazas formales totales. En este lapso hubo una contracción de 315.2 mil puestos permanentes y un incremento de 27.2 mil eventuales. Ese saldo, según las estadísticas de la STPS, no refleja el deterioro laboral por la dinámica de las contrataciones provisionales; sin embargo, en mayo se observó su primer revés del año para este tipo de contrataciones. De acuerdo con los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que procesa la STPS, en términos anuales la reducción que se presentó en mayo fue de 563.9 mil puestos de trabajo, la mayor caída en cifras anuales del empleo formal desde enero de 1996. En la disminución anual de los trabajos, los permanentes fueron los más afectados, ya que participaron con 94 por ciento de las plazas perdidas, mientras que el restante 6 por ciento fue para actividades eventuales. Las cifras destacan que la reducción en los puestos fijos o estables ha sido la más severa desde enero de 1995, y según los registros históricos de la STPS, el impacto de la crisis económica en estas plazas se ha venido acentuando. Tendencia La pérdida anual de plazas laborales que se ha venido reportando confirma el desplome del empleo y supera las expectativas de pérdida de trabajos formales para todo el año. La encuesta de especialistas en economía del sector privado, que difunde el Banco de México (Banxico), indica que los analistas estimaban una pérdida de 592 mil empleos para todo el año, lo que significa que en sólo cinco meses la pérdida real es inferior en 28.1 mil empleos a los estimados para todo el año. Con respecto al comportamiento de trabajos del campo, y que la STPS no considera en los registros de los sectores económicos dada su volatilidad de las contrataciones, se observó una disminución de 36.2 mil, su segunda caída mensual de forma consecutiva, aunque la lectura de las contrataciones no indica una tendencia o un comportamiento definido. En los resultados por sector de actividad económica, las cifras indican que de los 75.3 mil empleos perdidos en mayo, la industria manufacturera de la transformación, los servicios empresariales, el transporte y el comercio aportaron casi 90 por ciento de las pérdidas totales. En cuanto a los datos anuales los registros indican que el sector manufacturero presentó una reducción de 422.7 mil plazas, y desde enero de 2008 muestra un deterioro en su plantilla laboral.